o hi

lib.

VII

vn

m

ora

bri

ién

lon

e d

Sa

d

dis

nen

lane

n e

con el hecho de hov. DERECHOS:

Libertad de examen. Libertad de la prensa. Libertad de asociacion y de reunion Libertad de conciencia. Libertad de enseñanza. Libertad de industria. En una palabra, libertad absoluta para el hombre y el ciudadano.



REFORMAS:

Garantias de órden social y de pro-greso, milicia nacional. Participacion en el gobierno, sufragio universal. Reparticion equitativa del impuesto. Moralidad y baratura en la adminis.

Justicia justa y gratuita, institucion del jurado.

Instruccion gratuita y universal. Estincion de la miseria: derecho al trabajo y á la asistencia.

# tiberted y con a de metal

PERIODICO DE POLITICA, ECONOMIA SOCIAL, LITERATURA Y ANUNCIOS.

#### MADRID 16 DE AGOSTO.

#### ¿Y DESPUES?

La cuestion turco-ruso que ha ocupado de un modo tan principal y cuasi esclusivo la atencion de la Europa durante los últimos meses, aparece á decir de algunos periódicos estranjeros, como cuestion terminada por la intervencion diplomática de las tres grandes potencias; Inglaterra, Francia y Austria. Las veladas frases de lord Clarendon y de lord Russell en las dos cámaras del Parlamento de la Gran Bretaña, con relacion al estado de las negociaciones y á lanota que, redactada en Viena, se considera admitida por Nicolás, no han satisfecho ni á las cámaras ni á la opinion pública. Juzgan que el asunto está en vias de un pronto arreglo; mas serán aun necesarias nuevas negociaciones antes de llegar á una solucion definitiva. Como sea, los hechos hasta aquí cumplidos, han venido y vienen sucesivamente confirmando lo que en distintas ocasiones llevamos consignado. Aun antes de que los acontecimientos tuvieran un carácter manifiesto de material hostidad, aun antes

de que los ejércitos del autócrata se pusieran en marcha para la ocupacion de los principados, dijimos que la guerra no estallaria; que el protocolo, no el cañon, cuidaria de allanar por el momento las dificultades. El paso del Pruth, las altivas circulares de Nesselrode, los llamamientos para aumentar el ejército ruso, esas y muchas otras medidas con que el Czar ha mostrado la arrogancia del déspota que mira á los pueblos como rebaños de esclavos, han colocado las cosas en un estado del cual solo podria salir dignamente la Europa occidental por medio de la guerra, hoy que el principio de la fuerza material está aun colocado como superior al principio de la razon y la justicia. Se salvará de esta tentativa la desmembracion de la Turquia, bajo el pretesto mil veces escarnecido del statu quo que los prudentes doctrinarios aprendieron de la Santa Alianza, y se salvará sin duda porque sus aliados y su enemigo han conocido la muerte segura que le está deparada. El fanatismo, no la Rusia, es el encargado de cumplir el fallo terrible del destino. El enervamiento y la corrupcion inseparables consecuencias del despotismo religioso y político que han imperado en aquel bello

y estenso territorio, cumpliran con la ley eterna que pesa sobre la existencia de los pueblos que sufren sumisos la cuchilla del verdugo y no aspiran á la civilizacion ni á la libertad. Caerá la media luna, mas antes se apaciguará la cuestion presente. ¿Y despues?

El derecho internacional permanecerá indeterminado y bárbaro, como hasta aqui. Será uno para el fuerte y el poderoso: otro muy distinto para el débil y el necesitado. La inviolavilidad del territorio se exigirá del Piamonte re pecto al Austria, de la Bélgica respecto á la Francia, de la Dinamarca respecto á la Inglaterra, del Egipto respecto al imperio musalman; mas no de la Rusia, sobre este mismo imperio, ni le la Inglaterra sobre la Grecia, ni de las tres potencias sobre Roma del año 48, ni de las tres potencias sobre la desgraciada Polonia, ni de la Alemania sobre la Suiza. Creed en esos hombres que tanto blasonan de legalidad y de orden; creedlos, si despues de haber arrojado una mirada sobre su conducte en el gobierno de las naciones, quereis sentir hirviendo de indignacion la sangre que hace latir vuestros pechos. ¿Dónde está, Dios mio, la justi-

#### SECCION LITERARIA.

POESIA.

[ESE ES EL MUNDO!

Incomprensibilia sunt judita Dei. Doblo al Cielo mi cerviz, juicios del Dios venerando; el medio mundo llorando y otro medio tan feliz.

-¿Por qué tan amargo llanto derramas, pobre doncella, tan modesta, como bella, de esc templo en el umbrala Por qué tu seno se agita, por què se abrasan tus ojos y en ese mármol de hinojos te quedas yerta, mortal? ¿Lloras, acaso, un desliz? ¡Dios es misericordioso! --- No es recuerdo vergonzoso, es que soy harto infeliz, and and

--- ¡Infeliz! ¿ya los estragos de la muerte esperimentas? ¿Combaten ya las tormentas illu est munde tu afligido corazon? ¿Qué te apesadumbra, niña, la colo el abot no tienes celos de tu amante; de la cablinate ob es ingrato, es inconstante...? ¡Dìmelo por compasion!
¿Por qué inclinas la cerviz? andonas Dios es tierno y bondadoso, as ojano ob ose

207.09 b justo, sabio y generoso. aq tobaterb ademiest --- Y yo soy harto infelizles nadates colpras-

Il al a Cuéntame tu desventura. -¡Y qué os importan mis penas, qué las desgracias agenas, y que el ageno dolor! Me conmueve tu desgracia. Des sol à disa Ah! es horrible mi tormento, man y minest me faltan fuerzas y aliento, atandro aismor la fé me falta, el valor -Es preciso de raiz

curar ese mal profundo 14 to 5150 oligonia is Ahl no hay remedio en el mundo, al al será ya tarde! anisopposnos esidoberseas!

En una estrecha boardilla emp com tengo á mis padres ancianos, po mos el com - 60 000 y ademas à dos hermanos a la registración de are oh [pequenitos jay! sin pan. a oladen ab meen -jous ne Ya no son humanos seres, a cuere molocuria sino sombras y esqueletos, ellos, los dulces objetos nateston de mi amor y de mi afan." La chiurr ad bab -20 La Sobre un desecho tapizzabban es offman al el soi a tiritando están de frio.... pose el obiosidas —¡Qué horible cuadro, Dios mio! —¡Estrella negra, infeliz!

ad oes 20 4;0h! corramos en su ausilio, babinan al riegozoreaun será tiempo, corramos, robon obutencies sortesma quiera el cielo que podam es est obneraciones La catástrofe evitar. Condúceme, desgraciada, en el punto, à su presencia: 1 - 1110 Dios me inspira la clemencia. 20110 201122011 gal, dereabemes como abora dar lan solo una ligera | curas rames desgajo: Asan lastimero es el aspecto

-; Bienhechor .... no puedo andar! -¡En palidez, el matiz de tu rostro se ha cambiado! gtus fuerzas se han acabado, te aqueja el hambre?... infeliz!

A implorar una limosna he salido esta mañana, tras de la gente cristiana pidiendo por caridad. A un ostentoso carruaje me accrqué, di voces tiernas, me accorde note me atropelló, y ambas piernas tengo rotas por mitad. -- ¡Cielos? y esa cicatriz de la frente....

-- Sangre mana. 99 921111 Quien iba dentro?

-- Una hermana, distribute es muy risuena y muy feliz,

ulos 2011 .- Malhaya tu desventura! 23 h Tab. Haced que no me habeis visto, bog count and pero socorred, por Cristo, mile sup onesh at -ong no mi familia.... o d ob w

Si lo haré: sino fatal joh, qué estrella! -- Dios es tierno y bondadoso. y os premiará generoso. al permiari otnomo -- Marcho al punto y volveré. Doblo al cielo mi cerviz, juicios de Dios venerando, el medio mundo llorando continued 7 otro medio tan feliz. blos al mang of anna para el trimelo de la razon , de la dherted y de

J. S. DE QUEVEDO.

cia para los que asi manchan los nombres augustos que escribiste en el fondo de las almas puras para estrella de nuestra diguidad, para esperanza de nuestra vida?

Cesará la cuestion turco-rusa, y la curiosidad de muchos no tendrá este arsenul donde entre-

Mas en Europa se levantarán y van levantándodose ya otras cuestiones de una importancia mas trascendental y mas inmediata.

Junto à las orillas del Bósforo no vemos otra cosa que los movimientos ondulantes del gusano que gira lamiendo el cuerpo de un cadáver; mas en las orillas del Adriático vemos una perla empañada en su brillo por el aliento impuro del despotismo, y en todo el Mediterráneo se nos presentan además, multitud de pueblos que están sufriendo su decadencia y aspiran á una completa emancipacion, sintiéndose tan capaces de conquistarla, como dignos de merecerla.

Al lado de la independencia de la Italia, vive aun bajo ardientes cenizas la independencia de la Hungria y con esta la de Polonia, tan ingratamente socorrida por los hombres que quieren darnos, orden, legalidad y derechos, en dosis infinitesimales. Viene al propio tiempo la consagracion del pacto federal de la Suiza; y coetanea á todas, la rehabilitacion de la dignidad francesa que ha de salir voyante de las aguas del Sena, donde la anegó el 2 de diciembre. Aparece tambien otra cuestion indicada no mas, pero que debe tomar muy pronto el imponente aspecto que merece la cuestion de nacionalidad para los dos pueblos de la Peninsula Ibérica. El artificio humano será siempre incapaz de romper los lazos que elabora la naturaleza; será siempre incapaz de levantar barreras que impidan la comunicacion donde se alimentan verdaderas simpatías, La historia de Portugal es la historia de España. Como nosotros, los portugueses rechazaron las primeras invasiones que la sed de otro trajo á la Peninsula; como nosotros lucharon contra el cartagines; ellos nombran sus soldados como nosotros nombramos à Sagunto; nombran à Viriato, como me nosotros nombramos á Numancia.

La reconquista contra los sarracenos fue reconqui ta de Portugal y de España; el despotismo de la casa de Austria, sue despotismo para Portugal y España; la Inquisicion encendió al mismo tiempo y con igual rencor sus hogueras en Portugal como en España.

Levantó Portugal como España la bandera de la libertad en la primera mitad de nuestro siglo ; levantóla con igual entusiasmo, la vió combatida por los mismos pretestos; la vió triunfante con los mismos auxilios; la vió abatida por iguales medios empleados par hombres de iguales doctrinas; ha sido por ahora algo mas feliz, pero jay, si se duerme descuidado bajo el sabre del duque de Saldanha!

La union es posible, es racional, es tal vez necesaria para la ventura de ambas naciones. Mas la iniciativa generosa ha salido de Portugal, y Portugal es menor que España, y para ciertos hombres es aplicable en todo aquel principio que hemos senalado entre la Rusia y la Turquía, la Suiza y la Alemania, el Piamonte y el Austria. Nosotros solo hemos podido prepararnos para corresponder á este deseo que alimentamos : nuestras palabras , las palabras de la prensa y de la opinion pública ¡pueden hoy tan poca cosa en nuestra patria!

Tantas y tantas son las cuestiones que muy pronto llamarán la atención y dispertarán del letargo en que parece yacer la Europa. Tantas y tantas son las cuestiones que con su identidad de objeto vienen à hermanar la suerte de los pueblos del mundo para la solidaridad de la especie humana, para el triunfo de la razon, de la libertad y de progreso.

#### CRONICA ESTRANJERA.

No se habrá borrado seguramente de la memoria de nuestros lectores aquel acto de audácia por el que L. Napoleon, elevado en pocos meses de la proscripcion al mas alto puesto del gobierno de una nacion vecina, se lanzó á conculcar y trastornar las leves à cuya sombra se propuso y consiguió satisfacer su deseo de goces y de mando. Tampoco habrán olvidado cuántas lágrimas costara al pais el temerario empeño del ex-presidente para reconquistar el brillo y aureola, que á su nacimiento presidió.

Los actos que á ese hecho precedieron consignados están; primero se derogaron las leyes en que se consignaba la libertad del sufragio, interpretando violentamente de acuerdo y con aplauso de una mayoria reaccionaria, coalicion incalificable de intereses egoistas, los artículos de la Constitucion republicana. Se proscribieron de-pues los clubs, se persiguió á la imprenta, se desarmó la guardia nacional; cayeron una por una todas las garantias de la libertad, y el hombre, que, para sus planes, buscaba y encontró servidores entre los defensores del orden, coaligados para derribaruna institucion, que juraron defender, cuando creyó preparado el terreno sobre que habria de cimentar su dominio convidó cortesmente á sus leales amigos á un magnífico baile, á un espléndido fesfestin.

El principe Bonaparte à quien se daba ese titutulo desde su reciente viaje por los departamentos obraba ya como tal, y queria ver reunidos en su casa hasta última hora á los que, momentos des pues, ser deportados y encarcelados como unos criminales empedernidos. Cualquiera que al acaberse esa fiesta régia, inauguracion de una dinastia, hubiera podido ver á los agentes de un poder naciente, encarcelando á los que algunas horas antes compartian con él la autoridad y asistian à sus funciones, habria creido desde luego que algun gran crimen se cometiera en el palacio y se buscaba al perpetrador. No era asi empero; un poder emanado del pueblo renegaba de su origen, y no queriendo sin duda mancharse en los manejos de los partidos monárquicos que pretendian restablecer el trono para volver à colocar on él á algun individuo de las ramas borbónicas, se declaraba dictador para sostener la sociedad cuyos vinculos estaban relajados.

Para conseguir este objeto tan ansiado y contribuir al restablecimiento del orden dando à la libertad su parte de accion, se prendió à los ciudadanos mas notables por todos conceptos; se deportó á los escritores y patriotas á quienes mas se temia y una horrorosa proscripcion alejó de la Francia oehenta mil de sus hijos y despues el pueblo pudo aceptar y votar con entera satisfaccion el imperio para el presidente Luis.

No hace mucho que hemos sido testigos de las desagradables consecuencias de este suceso. En verdad la sociedad, tan amenazada por los revoltosos, no ha mejorado mucho de espiritu, si hemos de creer en esas continuas conspiraciones que se descubren; la clase proletaria, que se decia carecer de trabajo á causa de la instabilidad de esa situacion, sigue igualmente abandonada á su suerte, y la carestia de los objetos de primera necesidad ha venido á unirse á las causas del malestar. En cambio se hadiezmado la Francia, se ha restablecido la pena de muerte desterrada por los feroces partidarios del noventa y tres, se ha amparado à la Turquia del modo que todos sabemos y la dignidad de la tierra clásica del progreso ha aumentado poderosamente. Pero á que prosegair enumerando las ventajas de que gozan nuestros vecinos? Nos separariamos, siendo mas difusos del objeto que nos proponemos. Cuando en uno de nuestros números anteriores hablamos de Portugal, deseábamos como ahora dar tan solo una ligera

ojeada retrospectiva y poner de manifiesto los hechos mas en relacion con el hecho de hoy. Otro dia seguiremos la tarea; volvamos entre tanto á los sucesos que se agitan en la actualidad.

Aun no podemos asegurar á nuestros lectores que la paz dejará de turbarse; aun quedan en pie todas las causas que la amenazaban. Debemos deducirlo al menos de las declaraciones del gobieruo inglés en el parlamento el dia 8.

Portugal. Sigue ocupándose la prensa de las cor-respondencias de las incalculables ventajas que tracria la union con España y lo importante que es para este fin el llevar pronto á cabo el ferro-carril basta Badajoz. Casi puede decirse que no hay una sota persona que se oponga directamente, tan pronunciada está la opinion.

FRANCIA. Tomamos de la Nation de Bruselas la si-guiente carta de su corresponsal.

Paris 10 de agosto de 1353

Estos dias traia el Monitor noticias de Cayenne, donde como saheis han ido à parar los nobles hijos del pueblo, que quisieron sellar con su sangre el juramento de sostener las instituciones libres.

·llan ejecutado, dice, trabajos considerables: los caminos apenas trazados han sido concluidos: los cuarteles y talleres van ya bastante adelantados; se ha hecho un jardin; se preparan otros trabajos, y el estado sanitario es bueno, aun cuando baya un número considerable de enfermos ertre los deportados, ya destruidos y debilitados pr la vida de la cártel y de los presidios.

Mucho nos ha indiguado ver asi mezclados los facine-

ros con los presos políticos. Siempre la misma confusion entre los que han sido arrancados á sus familias y quehaceres, y los que llevan va el uniforme de los for-

No puedo menos de rectificar una equivocacion del Monitor; asegura que son tres mil deportados, cerca, y pasan de diez mil, sin contar las númerasas victimas que

sucumben à los trabajos y enfermedades.

Poco entusiasmo se nota, à pesar de los esfnerzos que se hacen, para la mayor pompa de San Napoleon.

INGLATERRA. En la sesion de la camara de los lores deayer noche, 3 de agosto, el marqués de Clanricarde, segun habia manifestado anteriormente, pidió al secretario de Negocios estranjeros esplicaciones sobre la cuestion de Oriente. El noble lord manifiesta la espe-ranza de que á estas horas las escuadras combinadas se hallarán delante de Constantinopla. En su opinion, ninguna proposicion, cualquiera que sea la potencia que la naga, puede satisfacer, si no comprende la evacuación de los principados por la Rusia.

El conde de Glarendon, ministro de negocios estranjeros, contesta que no entrará por ahora en ninguna esplicación que pueda provocar una discusión inopor-

Todo lo que puedo declarar à vuestras señorias en es-te instante, anade, es que los gobiernos de Francia y de Inglaterra no consentirán nunca en ningan arreglo que no tenga por base y por objeto la conservacion de la in-dependencia de la Turquia. (Sensacion.) Contestando à una interpelacion del conde de Malmes-tra de colle de Clarendon anagoria, que considera la

bury, el conde de Clarendon anuncia que considera la evacuación inmediata y completa de los principados por la Rusia como la condicion sine qua non de todas las negociaciones. (Aplausos.)

NUEVA-YORK. Sigue la esposicion industrial, y hay una

animecion indecible. Las noticias de las Californias que alcanzan al 1.º de julio, annucian un gran número de incendios, pero son muy satisfoctorias con respecto à la produccion

Las recolecciones prometen ser muy abundantes en los Estados Unidos; pero las noticias recibidas de Euro-pa mantienen en el mercado la seguridad del precio.

CHILE. La república de Chile sigue su marcha de progreso. Ningun aconteciminto notable habia ocurrido despues del regreso del presidente á la capital, El gobierno y la prensa parecian ocuparse con preferencia en las cuestiones que está llamada á resolver la legisla-tura, que ha debido reunirse el 1,º de junio. La princi-pal de todas en el órden político es la admistia general que parece reclama la opinion para sellar el espediente de la última revolucion. Algunos diarios la consideran indispensable para la conservacion de la paz de la repú-

Se cree también que el presidente Monk se apresura-rà à devolver à la luglaterra las facultades estraordina-rias con que fué r vestido para destruir la revolucion, y que ha conservado hasta ahora. Se considera que ya es tiempo que el pais entre de nuevo, en el camino

Las empresas de mejoras internas siguen ocupando la atencion del gobierno.

#### CRONICA DE PROVINCIAS.

Segun las últimas noticias recibidas de varios puntos de Cataluña, las últimas lluvias han sido generales en toda la provincia y algunos rios han esperimentado avenidas considerables.

En la tarde del domingo 7 del actual estalló en Manresa una recia tormenta acompañada de un diluvio de agua y de pedrisco muy nutrido. Además de esto el viento era tan impetuoso, que llego à arrancar de cuajo varios árboles, sin contar los muchos cuyas ramas desgajó. Asaz lastimero es el aspecto

fine ma me dra S101

par

vea

dos

cas

de

tà:

acı

de

ter

do

hec

ire

gee asc dos hall para orig E pari

lleg lizac E ra, 6 nal S que nade que

en el V GII tamb men nare. cion

Fern

a cu

De nunc losar dar si creat que t Lus eañas

muy dos d Ya que v en qu

que ofrecen los campos de Manress y de los pueblos de su comarca. Las cosechas del vino del maiz, y de las judias son las que mas han sentido los desastrosos efectos del temporal.

En Vich hubo tambien una horrorosa lluvia de granizo: se recojieron una infinidad de piedras que pesaron hasta tres onzas, siendo las restantes en su mayor parte del tamaño de un huevo de paloma.

Las noticias de Valencia son por cierto bien poco lisongeras para los habitantes de aquella provincia. Hé aqui lo que nos escriben de Segorbe.

Los crimenes de que con tanta frecuencia como justicia se lamentan ustedes en su apreciable periódico, vienen hoy para proporcionarles nneva materia para enegrecer sus paginas y llamar asi la atencion del gobierno que tan descuidado tiene esto, para que estos no se repitan, como la instruccion del pueblo, con la cual ciertamente se evitaria del todo esa desmoralizacion tan indigna de nuestro siglo, como afrentosa para los hombres que tienen en sus mano.

los medios de estinguirla. «El pueblo de Altura fué testigo el miercoles de uno de esos crimenes que por desgracia se ven por es-te pais tan repetidas veces. Habiendose escondido en casa de una tia suya un jóven de aquella poblacion, esperó se marchasen los restantes de la familia y quedarse solo con ella: apenas se le presentó la ocasion avanzo hacia la pobre, y sin mas razones la dió de puñaladas é intentó degollarla, haciendola una grande herida en el cuello, y dejandola como muert ta: en este concepto, sin duda, la dejó el agresor, y se marchó: apenas pudo aquella volver en si llamó como le fué posible à las vecinas, que al momento acudieron a socorrerla, y una de éstas fué en busca del alcalde: este se presentó inmediatamente, y en-terado de lo que había sucedido por la misma desgraciada, corrió en busca del delincuente y le encontroeu su casa. La infeliz ayer dejó de existir, debiendo advertir à usted que estaba embarazada. Con este hecho son cuatro las mujeres que en poco tiempo han sido asesinadas por estas cercanias, y si no se pone coto con fuertes escarmientos no se donde iremos à parar.»

De Gandia escriben lamentándose de la falta de agua en aquellas huertas las cuales han llegado ya al estremo de no poder regarse. Si una lluvia pronta y benefica, dicen, no viene à refrescar la tierra, finedan pocas esperanzas de salvar el panizo y demas cosechas pendientes agregado á esto la enfermedad de las viñas que en muchas de ellas no podra vendimiarse, bien puede asegurarse una conclusion de año fatal.

Acerca de lo que dijimos dias pasados sobre la paralizacion de obras en el arsenal de la Carraca, véase como se espresa un diario de Cádiz:

«Noticiamos el otro dia que habian sido despedidos del arsenal de la Carraca setecientos trabajadores: hoy podemos asegurar, segun nos informan, que este número es mucho mayor, pues se hace ascender à mil los hombres despedidos, paralizandose todas las obras

Asi que, la fragata Princesa de Asturias, que se halla en gradas, sufrirá gran deterioro con la presente paralizacion, que si continua durante el invierno, originara grandes pérdidas con las lluvias y los soles.
El navio Reina Isabel, el cual tiene listo todo el

herraje de las baterias, no esta concluido en este particular por falta de los brazos despedidos.

La fragata Cortes, que para su reparacion habia llegado de la Habana, se encuentra tambien paralizada en dique, perdiendo del mismo modo.

En fin, las obras todas se ven de la misma mane-ra, en tanto que se mandan nuevos trabajos al arsenal del Ferrol.

Se quiere disculpar semejante estado de cosas, con que en lo que va de año se ha gastado todo lo consignado en el presupuesto para el arsenal en cuestion: como si esto fuera disculpa hastante para permitir que se echen à perder las obras que hemos citado, à cuya realización debióse consiguar lo suficiente, y en el caso de no tenerlo, no haber empezado á tra-

ajar de manera alguna.

Porque ademas de las razones que hemos alegado, y que son concernientes à las mismas obras, hay también otras muy atendibles, como lo son ciertamenta las que se refieren a la subsistencia de centenares de familias, y à la prosperidad de una poblacion tan importante como lo es la ciudad de San

Desagradable sorpresa. El pacifico Turia, a quien nunca dejan medrar las saugras que le propinaron los arabes, tuvo la desgraciada ocurrencia de recordar sus impetus juveniles, saludando a los que se recreaban en las salobres aguas con una recia avenida que turho de modos diversos la mansion de Anfitrite. Los bañistas se vieron envueltos de repente entre cañas, ramas, juncias y otras mil curiosidades no muy limpias que pusieron en fuga á los mas delicados de estómago.

as to trimestro. En chestaniana "M reales al mest mestre. No an territo correspondencia que no ven

Ya se enmiendan. Acerca de la obeliencia con que varios curas párrocos han acatado la real orden n que se les prohibia exijir tetribucion á las vit.d ?

por las fees de vida que les libraban para el cobro de sus respectivas mensualidades, nos dicen hoy de Bar-celona que cierto pastor de almas que nos abstenemos de nombrar continua en su parroquia, despre-ciando la referida disposición y obedeciendo à sus humanilarios impulsos de caridad, exijiendo absoluta y terminantemente à las infelices viudas lo que quizas en aquel mismo dia les haga falta para su

#### CRONICA DE LA CAPITAL.

Ejencicio. Es grande el número de personas que se quejan y con razon de que el regimiento de Ingenieros haga el ejercicio por las tardes á la hora de paseo desde la puerta de Alcalá hasta la Cibeles.

Todo parece dispuesto para incomodar lo mas posible al vecindario.

Paemis. El ministerio de la Guerra acaba de conceder un premio de competencia de 8,000 rs. para caballos

y yeguas nacidas y criadas en España. Ya que tantos obstáculos hay para que los hombres de Estado den fama à España, justo es que se permita adquirirla à los caballos.

Quisicosa. No falta quien se alegraria de saber en qué estado se encuentra la acusación entablada contra el senor Roda (don Simon) ex-gobernador de Zaragoza, porque habiendo informado el Consejo real que habia lugar á la formación de causa por los abusos que cometió en Calatayud en la elección de diputados à Cortes, y habiendo el acusador de dicho señor Roda affanzado la cantidad suficiente para responder de ella, nada nos paretidad suficiente para responder de ella, nada nos pare-ce mas natural que el tribunal supremo de Justicia pueda ya con entera libertad ejercer sus atribuciones y cas-tigar ó absolver al ex-gobernador acusado.

Parece cierto. Varios son los periódicos que repi-repitiendo lo que dijimos en nuestro número de ayer, cchan en cara à los duenos de ciertos establecimientos el que no permitan la entrada á los músicos emigrados. Nosotros hemos observado que se trata con alguna du-reza á los músicos ambulantes y á los mendigos en cierreza a los musicos amourantes y a los mendigos en ciertas casas públicas concurridas por sacerdotes; y hemos observado tambien que estos, cuidando mas de lo que debieran de lo profano, predican de Eugenio Sué, del socialismo, de ferro-carriles y de política, mas no de ciertas faltas de caridad, verdaderamente reprensi-

Nuevo periodico. Se ha publicado el prospecto de La Iberia militar, nuevo periódico científico, artistico y li-terario para el ejército y demas clases del Estado.

Leemos en El Tribuuo: DIALOGO CURIOSO. Curioseando andabamos por las ca-lles de la villa y corte de las que fueron Españas à caza de noticias y aventuras que contar á nuestros lectores, cuando nos llamó la atencion cierta pareja que conversando con bastante animacion caminaba lentamente por sando con bastante animación caminaba fentamente por la plaza de Santo Domingo. Chocónos el talle y postura del jóven galan y la edad algo mas que avanzada de su, al parecer, enamorada compañera, y aguijados por la curiosidad nos acercamos lo bastante para poder oir el

siguiente diálogo: -Ay, decia la dama, haciendo mil melindres; no me atrevo à decirte una cosa que he hecho hoy.

-¿Por què razon?

Porque temo que me rinas.

—Pero no puedo yo saber lo que segun dices ma de ser motivo de disgusto para nosotros?

— Saberlo sí puedes... sino temiera....
—¿Has perdido el pañuelo que te regalé?
— Jesus! y qué ideas tienes.
— Te olvidaste de comprarme los botones?
— Nada de eso... aqui los traigo...
— Son bonitos... pero al fin no me dices...
—¿No lo adivinas?... Has de saber que esta mañana...

-- He almorzado...
-- Como todos los dias, supongo.
-- Y he camido...

-Iluevos con tomate.

-Qué atrocidad...

-Y despues unos pimientos fritos.

-Jesucristo :.. -Y he bebide vino.

—Asi te quejas de irritación, de pesadez en el estò-go y otras zarandajas... Buena la has hecho... Comer sin mi consentimiento huevos con tomate... Uf... Aqui el ruido de un coche nos hizo perder el resto, que seguramente seria por demas curioso.

Otro se divierte. Ha sido separado de su destino el antiguo ausiliar del ministerio de la Gobernacion don Féliz Fánlo, diputado á córtes por un distrito de la provincia de Huesca.

Piroctenia etc. El castllo de fuego que se quemó ayer en Chamberi fué digno en ua todo de los que para agra-dar á Dios imaginan diversiones y no actos de caridad. Es decir: fué malo. Apesar de que en la iglesia una de las hermanas estaba dando continuamente con una moneda sobre la bandeja, llamando la atención de los concurrentes, nos pareció que la limosna andaba un poco reacia, lo cual no tiene nada de particular, considerando que las personas piadosas tienen á todas horas, artesanos desgraciados y padres de familia que socorrer ademas de las provincias de Galicia.

La población como en dia festivo estuvo muy anima. En distintos sitios vimós alegres parejas báilando al son de la guitarra, y únicamente el polvo era un pequeño inconveniente para los que estuvieron gozando del fresco hasta hora muy avanzada. Es decir: fue malo. Apesar de que en la iglesia una de las

fresco hasta hora muy avanzada.

Risa. Anteanoche à eso de las once tuvo lugar en el asfalto de la Puerta del Sol una semi-rina entre dos mozuelos, que se sacudieron lindamente el polvo. Ningun municipal apareció por el lugar de la escena, y eso que no fué pequeño el grupo de gente que se formo para presenciar el espectàculo.

Economias. El sistema de las economías se va des-Ecovomas. El sistema de las economías se va desarrollando admirablemente. Cuando todo el alumbrado era de aceite, los faroles ardian hasta las cuatro ó las emeco de la manana. Púsose despues el gas, y los faroles, cuya luz es de esta clase se apagan á las dos de la noche. Por aqui volaron ya un par de horas de luz por lo menos. Pero las economías, como decimos, van en grado ascendente, y si así lo creemos, es porque anoche hemos visto apagar á las once en punto todo el el alumbrado de gas de la plaza de Oriente, y cuando habia aun el paseo un crecido número de personas. Sí, guiendo este camino esperamos volver á los dichoso s tiempos en que al dar la queda desaparecia toda luz de una poblacion.

ERRATA NOTABLE. Ayer hemos leido en un periódico:

el señor Martinez de la Rosa está en berlina.

Si esto quiere decir que el autor del Edipo y del Estatuto se encuentra en Berlin, merece perdon la errata: mas si quiere decir lo que efectivamente dice, la noticia lleva fecha nada menos que del año 1854.

PIRUETERIA Los bailes que han tenido lugar ayer y anteayer en Recoletos estuvieron muy animados. Al anunciar las mejoras introducidas en el gran taller, no anduvimos nada exajerados, segun la gran mayoria de los concurrentes, quienes descan ver abiertas á menudo las puertas de aquel sitio de recreo.

Senon director de correos. En qué consiste que los Sexon director de correos. Thi qué consiste que los mas de los dias son las once y once y media y hasta las doce, y las listás no están todavía espuestas al público, con gran perjuicio de algunos y con justa indignación de todos los que acuden à la hora prevenida? Si los señores empleados en la administración madrugan tanto en verano, no estranariamos que llegado el invierno se espusieran las listas entrada la noche, y ver con este motivo aumentar el présupuesto con unas cuant con este motivo aumentar el presupuesto con unas cuantas arrobas de aceite para el alumbrado del local.

#### GACETILLA CATOLICA.

### SEGUN EL CALENDARIO GREGORIANO,

San Roque.

#### PARTE OFICIAL.

Conclusion de la Gaceta del 13;

26. ¿Se cree necesario organizar la dirección de otra manera distinta, en vista de las reformas que se propongan, y de la obligación que ahora tiene de redactar los presupuestos generales, y de girar visitas de inspección á las oficinas de la contabilidad provincial, por consecuencia de la supresión de los visitadores?

27. ¿Convendrá introducir alguna reforma en la contabilidad provincial?

28. ¿En qué estado se halla el arreglo de los archi-

28. ¿En qué estado se halla el arregio de los archivos de la administración provincial, encomendado á las contadurías de hacienda pública? Las disposiciones dictadas con este objeto ¿han producido el resultado que en de apatence? era de apetecer?

29. ¿Podria introducirse alguna mejora en esta parte?

Con presencia de las reformas que sé propongan, y de los datos á que se haya hecho referencia, se redactará el proyecto de presupuesto de gastos y de organización del ramo de contabilidad central y provincial.

Gaceta del dia 15.—Se admite la renuncia del cargo del presidente de la academia de Nobles Artes de San Fernando que ha presentado D. José Solano, marqués de corro, y se nombra para este destino à D. Luis José Sartorius, conde de San Luis.

#### VARIEDADES.

Metodo para preservar las viñas del estrago que hace là enfermedad reinante llamada cecinilla, recomen-dadopor su autor, Mr. Catvairac, quien lo comunico al gobernador de la provincia de Málaga.

Este método consiste en hacer una mezcla de ye-1.º Este método consiste en hacer una mezcla de yeso y cal per iguales partes, perfectamente molidos y pasados por tamiz, y esparcirla sobre las hojas y racimos
que estén enfermos. No hay inconveniente que el polvo, como es indispensable, caiga ó bane las hojas, racimos y cepas que esten buenas, porque no las hará dano
alguno. Esta operacion debe hacerse como el que siembra trigo; el operario llevará un saco al hombro, colocòndase en medio del terreno hasta donde pueda hacer càndose en medio del terreno hasta donde pueda hacer flegar el polvo, y haciendo de modo que aquel caiga sobre todas las cepas, y de esta manera correrá sobre toda la vina. 2.º Quinc

Quince á diez y ocho hectolitros bastan para la 2.º Quince á diez y ocho hectolitros pastan para la superficie de una hectorea, lo que viene á ser proximamente de 27 á 32 fanegas, para algo mas de fanega y media superficial de terreno; sin embargo, esta cantidad dehe aumentarse ó disminuirse con presencia del dela viasa porque es evidente que cuanto mas estado de la vina, porque es evidente que cuanto mas inmediatas estén las cepas, hay mayor volumen de hojas y fruto, y por consiguiente es menester mas polvo.

3. La elección de los días para la operación no es indiferente; no debe hacer viento, porque el mas minimo se llevaria à otraparte de donde conviene lo mas fino del polvo. Tambien es menester aprovecharse de una temperatura húmeda ó del rocio, y tener cuidado de operar antes de salir el sol; tampeco debe hacerse la operación en los días muy ardientes y secos, porque el remedio seria ineficaz, y por otra parte se pondrian amarillas las hojas y perjudicaria al desarrollo de los brotones, lo que seria un nuevo mal para los viúeros, mientras que haciendose la operación hien y en tiempo oportuno, nada tiene que temer la vejetación de la planta en todas sus partes.

todas sus partes.

4.º Si la humedad del rocio fuese constantemente poco sensible, seria menester disminuir la cantidad de

poco sensible, seria menester disminuir la cantidad de polvo, y renovar la operacion varias veces y con intervalo de algunos dias.

5.º Preciso es penetrarse bien de las instrucciones que anteceden y seguirlas rigurosamente.

6.º Este remedio es aplicable con buen èxito à las coles, acelgas y demás berzas que son atacadas por la oruga, pulgon y demás insectos enemigos de estos vegetales, y se verá que las plantas destruidas que un protales, y se verá que las plantas destruidas que no pre-sentan mas que las talios blanquecinas desnudos de la hoja, vuciven a recobrar su verder y lozania,

#### LAS DOS MORALES.

Un eminente orador, Mirabeau, ha dicho que habia dos morales: la grande y la pequeña; palabras que han sido aceptadas en toda su latitud por una eminente mo-

ralista, la baronesa Stael.

La moral grande es la que sabe pesar lo que la sociedad, (en la que se halla comprendido el Estado que protege y el público que juzga), debe á el individuo y lo que le niega pudiendo dárselo; de manera que resulta que la moral grande es misericordiosa para con el individuo y terrible para con la sociedad. Esta es la moral de Jasueristo. ralista, la baronesa Stael.

moral de Jesuciisto.

moral de Jesuciisto.

La moral pequeña es la que no viendo en la ley moral sino conveniencias sociales (el mundo), abate al individuo (el débil) bajo el peso de esa ley ó conveniencia tan inevitable por su fuerza, tan rigida en su iniquidad. Esta moral es la de la sinagoga, que haciendo siempre omision del espirilu, concentra esclusivamente la vista en la letra muerta. Mas la letra cada dia va perdiendo algo, y estas pérdidas diarias impulsan el corazon lumano hácia el espiritu, tanto mas cuanto que el corazon en todos sas movimientos revela una imensa facultad adivinativa; y por facultad adivinativa entendemos tad adivinativa; y por facultad adivinativa entendemos nosotros ese instinto revelador del alma que obedece á

las mas sublimes atracciones.

La moral pequeña es por tanto la lelra que mata; la moral grande es el espiritu que vivifica. En la primera domina el ódio, la rigidez despoticamente inexorable; en la otra domina el amor, la divina misericordia. La primera crucifica á Jesus porque dice al alma tierna y falleciente: Id y no volvais á pecar, y dice á los magnates del mundo y de la sinagoga que son hipócritas duros. Aquella concede todo el perdon á Magdalena porque en su corazon de muger todo es amor espontaneo; y nada perdona al mundo porque en él todo es falsedad y aborrecimiento. No lo dudeis, la moral pequeña mata la grande, la moral pequeña crucifico á Jesus.

Los moralistas de nuestra época se dividen igualmente en dos escuelas, fundadas tambien en la distincion de la moral grande y la pequeña.

Los unos no toman en cuenta las ofensas de la socie-

Los unos no toman en cuenta las ofensas de la socie-dad al individuo. Segun parece, para ellos no hay mas que el hombre considerado aparte de la influencia que en él ejerce la sociedad; los otros se hacen cargo de dos partes reciprocamente solidarias, porque en la tierra to. do está compuesto de cuerpos diversos armonizados: hay la sociedad y el individuo, la asociación y sus miembros.

Los primeros hacen lo que está terminantemente pro-

hibido por el Evangelio, esto es: juzgan; por esto prodigan sin tasa el infierno.

Los segundos ven mas, en todo ven lo compuesto y solidario, se horrorizan al pensar en lo poco que el mundo concede al hombre despojado de sus mas sagra-dos derechos, de su derecho à la vida del cuerpo, al necesario alimento adquirido por medio del trabajo; de su derecho à la vida del alma, al ejercicio de su vocacion. Estos no usurpan à bios nada, no juzgan; solo sienten y sus sentimientos son los de la compasion y la simpatia. Entre estos quisieramos nosotros ser contados y à estos solos pueden agradar nuestros escritos, si à alguien servadas.

La ley que reasume la moral lea manifestado siendo mundana su tendencia a abatir a ms numin cristiana à ensalzarlos. Por esto vemos en todas partes la ley mundana dirigida contra los pobres y las muge-res. los cuales siendo los que mas aman y los que mas sufren, son los elegidos de la ley cristiana, cuya palabra ha querido siempre protegerlos, sino esclusivamente, (pues nada hay menos esclusivo que la moral divina ó absoluta), cuando menos al igual de los ricos y de los afortunados.

(La Presse.) H. LA MORVONNAIS.

#### CRONICA DE TEATROS.

TEATRO DE ORIENTE. La empresa de este teatro anun-cia de nuevo el abono de sus localidades, publicando la lista de los artistas que compondrán la compañía lirica cuyos trabajos principiarán el 1.º de octubre próximo, y terminarán en 51 de marzo. Hé aquí los nombres le los cantantes:

Sopranos. Senores Marietta Gazzaniga, Adelaida Basseggio, Lui-gia Bianchi, Adelina Murio Coeli, Teresa Isturiz. Contralto.

Senora Calista Bizcottini Fiorio. Tenores.

Schores Setimio Malvezzi, Pietro Mongini, Federico Desti. a obnesabado

Baritonos.

Senores Felice Varessi, Vito Giuseppe Orlandia v sti Bajos.

Senores N., José Echevarria, Gaetano de Baillon.

Primer maestro D. Juan Skozdopole, segundo D. Leandro Ruiz. Suggeritore D. José Agustino. Con el número suficiente del cuerpo de coros y cuerpo de baile.

TEATRO DE LA CRUZ. Con poca fortuna se ha representado en este teatro el drama titulado Las obras bel de-MONO. El demonio metido á autor dramático escribiria

obras mucho mejores sin duda.

obras mucho mejores sin duda.

Es deplorable que en el final sea un sentimiento de venganza el que haga prorumpir en apfausos al impresionable público de la Cruz. Desgraciadamente no se necesita mucho para despertar malas pasiones, y el contagio es tan fácil en el teatro, que no podemos ver sin horror à la multitud que se ha entenecido hasta las lágrimas en favor de un inocente, embraverese y anlandir grimas en favor de un inocente, embravecerse y aplaudir frecuentemente la desgracia del malvado, cuando este, exanime, vierte raudales de sangre, pide compasion y

exanime, vierte raudales de sangre, pide compaston y se encuentra ya cerca de la tumba.

Para las obras destinadas à la representacion hay una censura prosas de España! Lo único bueno que podria hacer, evitar que se esciten los sentimientos de bajeza, de venganza, lo, deja intacto. Y en cambio se portará escrupulosamente en cuestiones de menor interés y perseguirà si conviene alusiones políticas á personajes insignificantes!

La ejecucion sué como generalmente en la Cruz. La mejor parte la llevoron las senoras.

#### SECCION COMERCIAL.

BOLSA.

Ayer por ser dia festivo estuvo cerrada la bolsa.

Corregimiento de Madrid.

De los partes remitidos por la contaduria general de Exemo, ayuntamiento, resulta que han entrado en el dia de ayer por las puertas de esta capital, las cantidades de los artículos que á continuación se espresan: 5,928 fanegas de trigo. 957 arrobas de harina de id.

5,640 libras de pan cocido.

5,226 arrobes de carbon. 94 vacas que componen 55,786 libras de peso. 746 carneros que hacen 48,520 libras.

RAZON de los precios á que se han esprendido por ma-yor y menor en el mercado de esta corte, los articu-los que a continuación se espresan en el día de la

recita che actual allana		Ctos. lib.
Carne de vaca.	. 50 á 52	14 á 16 14 á 16
Id. de carnero	50 a 51	i7 á 25 24 á 26
Tocino anejo	. 72 a 85	28 á 42
Aceite de jene ble ofen Vino de akeident	. 70 á 72 . 29 á 52	19 á 20 8 a 14 cllo.
Pan de dos libras., Garbanzos	. 23 á 56	9 á 16
Judias	. 48 à 29 . 25 à 57	8 á 10 9 á 14
Lentejas	6 4 7	4 á 7
Jabon	410 0 00	20 à 22 121 2 à 12
	and form and	

#### MERCADO PUBLICO DE GRANOS

SHARRE LIES MALHONDIGA DE MADRID.

Precios en el mercado de hoy.

Algarrobas. . . . . de ca á 19 1<sub>1</sub>2 rs. vn. Madrid 14 de agosto de 1853.

## ANUNCIOS.

TODOS LOS HOMBRES NOTABLES DEL REINADO DE

#### DONA ISABEL II

Escrita en árabe por el moro Galafre, y vertida al castellano por dos cristianos viejos.

HE AQUI EL PROLOGO DE LA OBRA DE GALAGRE QUE NOSOTROS ADOPTAMOS COMO PROSPECTO.

Dichosa edad y siglo dichoso aquel en que salgan á luz las famosas hazañas mias, dignas de entallarse en bronce, esculpirse
en mármoles y pintarse en tablas para memoria en lo futuro.

Con estas palabras abria su inmortal campaña el famoso héroe
manchego y en ellas encontramos nosotros el epigrafemas oportuno para la asombrosa y casi fabulosa historia que vamos à esu
cribir.

No ignoramos que el asunto es superior à nuestras fuerzas. Los

grandes hechos, las memorables hazañas y las admirables proezas

grandes necnos, las memorantes nazanas y las admirantes procesas de los héroes que intentamos retratar. Ante quien muda se postró la tierra, son dignos del divino cantor de la Odisea ó del sublime poeta de

Sorrento. Ante las grandes figuras que intentemos retratar todo es pe-

Ante las grandes liguras que intentemos retratar todo es paqueño, todo insignificante.

Ante ellos desaparecen la prudencia de Ulises, el valor de Aquies, las glorias de Alejandro y los herces todos que admiraron los siglos pasados y puedan admirar los venideros comparados con nuestros vecinos son los que la microscópica molécula comparada con la inmensa roca, ò lo que el diminuto insecto con el corpulento elegante.

con la inmensa roca, ó lo que el diminuo insecto con el col puento elefante.

No pretendemos adular,
Al empuñar el incensario y quemar perfumes ante los altares de nuestros idolos, para quienes los mas esquisitos aromas de la Arabia se nos liguran vil espliego, no hacemos otra cosa que tributarles una ofrenda digna de su grandeza.

No somos fanáticos, somos admiradores sinceros de la virtud, del talento , del saber y nada mas. Y quién no lo es? Quién dejará de sentir las mas tiernas afecciones hacia esos gênios con que la Providencia que descargó sobre Egipto aquellas celebres plagas se dignó favorecer á la desgraciada España?

Quién no encentra a Ulises inferior á don Lorenzo Arrazola? Quien no encentra a Ulises inferior á don Lorenzo Arrazola? Quien no halía en don Ramon Maria Narvaez un superior á Julio Cesa? Quién dice que Coton es comparable con el Conce de Toreno? Quien atirma que Tomistocles vale tanto como un Sartorios? Quien que hava medido en toda su estension los incomparables talentos de un Martinez de la Rosa, prez de nuestro siglo, no lo encuentra en la oratoria mas grande que tieron, mas que Dante como poeta, mas admiráble que Solon como legislador, y como filósofo preferente à Bacon y à Leibnitz? Gonzalez Bravo tiene algun punto de comparación con Cincinato? Scévole puede figurar al lado de don Salustiano Olózaga y "Tanto sábio y financiero, Bibliografo, letrado y alquimista Diologica de letrado y alquimista

«Tanto sabio y financiero,
Bibliògrafo, letrado y alquimista
Diplomático, filòsofo, guerrero
Orador erudito y periodista
Que honra el siglo, espléndidos varones
Dicha no; pero honor de las naciones!«
Grecia estéril, humilla tu frente altiva un dia con la gloria de
psecer esos tan nombrabrados siete sábios, España te ofrece millares à cuyo brillo esas siete lambreras son cuerpos enteramente
opacos.

Conocemos que esta opinion no disfruta la unanimida qued deseariamos, pero en semejante adversidad nos consuela la inti-ma persuasion en que vivimos de que el mérito siempre tuvo de-

tractores.

Oigamos lo que estos dicen de nuestros semidioses. Cleman
per la pública prosperidad. ¡Necios! Ahí teneis la de los hombres
que han lajado del poder.

Hablan sin cesarde moralidad. Moralidad? Visitad la Bolsa y otros parajes, que no queremos citar per no ser mo.

lestes.

Piden proteccion para el comerciante. ¿ Quière el comercio mas proteccion que la de prder fingir una quiebra cuando guste y burlar à sus acreedores?

Se quejan del aband no de las artes. ¿Abandonadas las artes cuando tenemos unatauromaquia tan protegida, tan honrada, con detrimento la agrigultura, nuestra mortal enemiga?

Se lamentan de la falta de marina. Mejor, con eso disminuiriunlos naulragios y no habra escandalos como el de Lepanto.

Reclaman libertad y derechos. ¿No es cada uno dueño de suicidarse cuando se le antoja? ¿se quiere mas libbertad ni mas derechos?

rechos?

¡Ah! qué cuadro tan asombroso el que vamos à delinear. Va
mos à escribir, que nadie lo dude, una obra que llenara de orgullo à España, de cuvidia à los estranjeros y de admiracion à los
siglos futures.

Bederares

Redaccion, calle de la Vitoria, número 6, cuarto in-

Esta obra se publicará por entregas de 52 páginas, del tama-no del prospecto: el precio de la entrega será de dos reales en Mádrid, y tres en provincias. La primera entrega se publicará el dia 1.º de setiembre.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Publicidad, pasaje de Mateu; Cuesta, Monier, Vila, Bailiya Baillieri. Calle de la Aduana, número 21, cuarto principal de la derecha; y en provincias, en las principales librertas, ó por la libranzas sobre correos con carta franca.

Con motivo de tener que ausentarse su dueno, se tras-pasa una tienda de comestibles en el centro de esta cór-te su alquiler 4 rs.; en la calle del Meson de Panos, número 19, carbonería, darán razon.

#### NO MAS AVERIAS.

El señor Casademunt tione el gusto de anunciar, que desde este dia serán zurcidas con mayor perfeccion economía cuantas averías le entreguen para su compo sicion, pues que hasta hoy, á causa de sus continuada espediciones á otras capitales, tuvo precision de ma nos auxiliares, que ya reemplaza por si mismo. Fijo por ahora en esta corte, da lecciones y ofrec

enseñar sin gran sacrificio de tiempo ni intereses, Viv calle de la Montera, número 11 y 13, cuarto segundo.

Se vende una cierva de dos meses de edad en la Ribe ra de Curtidores núm. 17, cuarto tienda de fierro, est de manifiesto, y se dará con equidad.

#### CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

es

cu

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: 4 reales al mes. En provincias: 6 reales mes; 16 trimestre. En el estranjero: 24 reales al mes; trimestre. No se recibe correspondencia que no ven

PUNTOS DE SUSCRICION.

EN MADRID.

En la Administracion calle de las Fuentes, númer cuarto entresuelo: Monier; Centro de suscriciones; Bail Baillière; Cuesta; Villa; librieria Enropea. En Paris: C central, 43 rue d'Hauteville. En Londres: Consignat yos nes, 35 Moorgale street City.

Editor responsable, Don Andres Antonio Reija.

Imprenta del Mundo Literario, carie del Uso, 4. tarros carse parros 1858 acade do se al order que se les probbha axin cardoncion e las vir de